

ISRAEL-OFFMAN-TOLERANZ-PREIS 2023

Film drehen statt wegsehen

Für Toleranz und Respekt - Gegen Rassismus und Antisemitismus



Gesellschaft für Christlich-
Jüdische Zusammenarbeit
Niederbayern e.V.

„Toleranz“

Ein Film der Ethik-Gruppe 6a und 6b der Mittelschule St. Stephan

Unser Ethik-Lehrer hat uns vorgeschlagen, dass wir an dem Wettbewerb „Film drehen statt wegsehen!“ teilnehmen können.

Zuerst haben wir uns mit dem Begriff „Toleranz“ auseinandergesetzt und gemerkt, dass auch bei uns an der Schule dieses Thema eine große Rolle spielt. Wir haben Situationen aus dem Alltag gesammelt, die leider genau so passiert sind und uns überlegt, warum sich viele Schüler so verhalten. Dabei ist uns aufgefallen, dass viele Schülerinnen und Schüler aus Unwissenheit und aus Vorurteilen heraus intolerant und respektlos sind. Sie wissen oft gar nicht...

warum man ein Kopftuch trägt,

warum Schüler mit einer anderen Religion an manchen Tagen frei haben,

dass Religionen viel mehr gemeinsam haben als man denkt und

dass man durch kleine Gesten der Hilfsbereitschaft zur Toleranz untereinander beitragen kann.

Wir haben uns dann überlegt, wie man diese Situationen besser gestalten könnte. Aus diesen Überlegungen heraus, entstand schließlich unser Video. Wir schrieben die Szenen und Dialoge, suchten uns passende Drehorte und filmten zu jeder Szene eine alternative Verhaltensmöglichkeit.

Im Anschluss schnitten wir die Szenen zu einem Film zusammen, fügten Schriften und Animationen ein.

Das Projekt war total spannend. Wir hatten die Möglichkeit das Verhalten unserer Mitschüler (aber auch unser eigenes Verhalten) zu reflektieren und zu erkennen, was wir in Zukunft besser machen möchten.

Viele Grüße,

die Ethik-Gruppe der Klassen 6a und 6b